

La Gazette

du congrès

BIENVENUE !

Vous voilà donc arrivés, amis congressistes !

Depuis bien des semaines, nous pensons à vous. Nous avons mis tout notre coeur à rechercher ce qui pouvait rendre votre séjour plus agréable, en diminuant les contraintes matérielles et en vous ménageant, entre les séances studieuses, des moments de plaisir.

Il nous reste maintenant à veiller au bon déroulement de nos prévisions : nous allons immédiatement nous y employer.

Bon Congrès.

Lucien Bacquier

Président du Comité d'organisation

CALENDRIER REPUBLICAIN : 15 messidor, Chamois.

CE JOUR-LA :

3 juillet 1791 : l'Assemblée nationale décrète la création de bataillons de volontaires (26 000 en tout). Nouveauté : ils éliront leurs officiers et sous-officiers. La République est en marche !

3 juillet 1797, 15 messidor an V : à l'Institut de France, Talleyrand lit un mémoire suggérant la conquête de l'Egypte. Cette nouvelle colonie pourrait remplacer St Domingue en pleine insurrection...

METEO : canicule. Tous aux abris, au bar !

Memo

9 h

* **Assemblée générale de l'APAC-MAC** (salle Riquet)

* Les réunions de commissions se font salle Daniel Faucher et salle 18.

* **Conseil général de la Ligue internationale.** Conférence d'E. Gelpi, *la démocratie, facteur de paix.*

(salle des Capitouls)

* **Journées d'études** *la rue, on partage.*

(salle Toulouse-Lautrec)

* **Colloque culture et citoyenneté.**

(salle Clémence Isaure)

14 heures

* **Réunion des délégués audio-visuels.**

(salle Clémence Isaure)

15 h

* **Conseil d'administration de la Ligue.**

(salle Gabriel Marty)

17 h

* **Conseil d'administration de l'APAC-MAC.**

(salle des Capitouls).

18 h

* **Réunion du JADE,** salle 18.

20 h

* **Réception des invités internationaux,** au Grand Hotel, rue de Metz.

15 h

* Au Théâtre de la Digue, **Métro-Bastille**, le spectacle pour enfants écrit et mis en scène par Françoise Pillet.

La Révolution racontée aux petits mais aussi aux délégués culturels chargés de diffusion...

Une co-production de la Ligue, de *Spectacles en recommandé* et de la MJC de Bourges.

Attention : unique représentation dans le cadre du Congrès.

21 h

* **Soirée de l'APAC-MAC. Ciné-buffet-piano bar dansant.**

Le Monsieur Ducros de la FOL 31 s'est décarcassé avec la Cinémathèque de Toulouse pour vous présenter des incunables d'Harold Lloyd, de Buster Keaton, de Stan Laurel etc... accompagnés comme il se doit par Véronique Vitrac au piano.

Après le buffet (et non devant!) l'orchestre *Phantasme* vous fera danser.

Ca va déménager ...

Vous n'êtes pas encore inscrits ?

L'ENVOL DE LA LAÏCITÉ VERS LE BAS



- On se demande bien **POURQUOI!**

EXCURSIONS.

Il y a peu d'inscrits pour la visite du CNES. Nous avons donc abandonné cette excursion très compliquée à mettre en place en raison des contraintes de sécurité.

La visite de l'Aérospatiale aura lieu le mercredi 5 juillet : rendez-vous à 9 heures à l'accueil. **MAIS** ils est nécessaire de confirmer votre inscription au secrétariat et de fournir une pièce d'identité (passeport pour les étrangers).

Les visites guidées de Toulouse : s'inscrire au secrétariat la veille avant 15 heures. Elles seront organisées en fonction de la demande.

NOTES PRATIQUES

● Les petits déjeuners des résidents universitaires sont servis au bar du Congrès. Le patron de l'estaminet, René Bordès, sera très heureux de vous proposer des cafés (arrosés!).

● Notez bien le numéro d'appel du Congrès : 61 22 76 70 (au secrétariat) Pour se faire appeler ...

● Les transferts et déplacements des congressistes piétons sont assurés en "Espaces" grâce à la régie Renault : Direction régionale de Toulouse, succursales de Toulouse, Béziers et Perpignan.

● Le bar sera ouvert en nocturne lundi 3, mardi 4 et mercredi 5.

● Pendant la durée du Congrès, et pour les spectacles, soirées et autres raouts, la SEMVAT met ses bus "arc en ciel" à notre disposition. Vous trouverez dans votre Gazette les heures et lieux de rendez-vous. Voici le premier pour ce lundi 3 : à 20h devant la cafétéria pour le transfert des délégations étrangères vers la Préfecture.

PRESSE :

Un certain nombre de journalistes assisteront à notre Congrès. Signalons dès aujourd'hui la présence de la Dépêche du Midi (visitez son stand dans l'enceinte du congrès) et de l'infatigable reporter de toutes nos activités. Salut, Jean-Jacques !!

G A R O N N E

O n ne résume pas en quelques lignes l'histoire de ce fleuve fantasque, terrible, une "histoire pleine de bruit et de fureur" comme l'a écrit Janine Garrisson-Estèbe en préambule à "Une histoire de la Garonne" (Edition Ramsay).

La Garonne n'offre pas une image stéréotypée d'elle-même, mais plusieurs. Même si son cours est l'un des plus médiocres des fleuves français (500 km environ), même si elle est une voie navigable imparfaite, même si elle ne fut pratiquement jamais une véritable frontière.

Dès 844, les Normands remontent son cours jusqu'à Toulouse. Et à partir de cette date, elle verra défilier toutes sortes d'armées, ainsi que plus prosaïquement gabares et bateliers effectuant le commerce des vins, des grains ou du pastel, .

tireurs à la corde et pêcheurs de sable jusqu'à la naissance du canal latéral, de la voie ferrée, aujourd'hui de l'autoroute des Deux-Mers. Mais du trou du Toro d'où le rio Garona jaillit jusqu'au bec d'Ambès où son estuaire est l'un des plus vastes de France, tout au long de la riche plaine fluviale, quelques traits caractéristiques définissent le portrait-type de l'homme du pays de Garonne.

D'abord la langue, d'oc bien évidemment. La pratique du droit ensuite. Enfin un certain esprit d'indépendance, une

méfiance instinctive envers le pouvoir central.

Et puis, au chapitre de la violence, comment ne pas évoquer les pestes, famines, crues, inondations (la plus terrible, le 23 juin 1875, 500 victimes, mille maisons détruites au faubourg St Cyprien) qui se succédèrent au cours de son histoire, vraiment "pleine de bruit et de fureur". ■

(avec l'aimable autorisation de la Dépêche du midi)



L'Internationale de la démocratie.

Ils sont plusieurs dizaines, venus d'une vingtaine de pays.

Ils représentent tous des mouvements attachés aux mêmes valeurs que les nôtres, regroupés autour de l'idée de laïcité.

Ils oeuvrent, dans leurs pays respectifs, et parfois dans des conditions difficiles sinon dangereuses, pour mener des actions en faveur de la démocratie, pour favoriser le développement de la citoyenneté, l'accession de l'individu aux responsabilités collectives.

Pendant ce congrès, ils vont tenter de créer des rapprochements, entre eux et avec nous, au-delà des clivages politiques et culturels.

Leurs travaux, leurs rencontres, vont porter sur deux thèmes particuliers :

1. **L'alphabétisation**, préparation à l'année internationale prévue dans le cadre des campagnes de l'UNESCO (1990).

2. Un travail sur le thème "**Islam et Laïcité**".

Pays représentés

*Algérie, Autriche,
Belgique, Bénin, Burkina Faso,
Cameroun,
Espagne,
Guinée,
Hongrie,
Iran, Italie,
Maroc, Mexique,
Pays-Bas, Pologne, Portugal,
République Fédérale d'Allemagne,
Sénégal,
Tunisie.*

**A tous, Salut, Fraternité,
et la vie...**

Le vendredi 7, et comme apothéose du Congrès, nous espérons célébrer, en compagnie des cosmonautes et de vedettes internationales, le 20^e anniversaire de la première marche sur notre satellite.

Une opération grandiose, diffusée par Antenne 2 et relayée vers 200 millions de téléspectateurs du monde entier, montée à grands renforts de lumière Laser et de décors somptueux, qui devait permettre de mesurer la relativité de nos mesquineries terrestres, la grandeur de l'espace, et donc exalter l'idée d'une terre sans frontière livrée sans partage aux bienfaits de la Déclaration des droits de l'homme. La belle fête en perspective, et bien propre à remonter le moral des troupes pour attaquer le programme triennal adopté le matin même.

Patatras !

Le veau d'or étant toujours debout a fini par manger le croissant : le coût de l'initiative a découragé les promoteurs, à quelques jours de l'envol. Mille excuses pour ce contretemps indépendant, comme l'on dit, de notre volonté, mais nous n'irons pas sur la Lune... Une larme sur la F.O.L. 31 si fière de vous offrir cette peu banale soirée. Mais au fait, camarades, est-ce bien aussi grave que notre déception ? Car, après tout, et s'il est vrai que "ce qui est en haut est comme ce qui est en bas" (et réciproquement !), ces Droits de l'homme, nous pouvons encore tenter de mieux les répandre sur terre, ce ne sera pas plus mal, non ? Et quel beau spectacle ce serait que d'y réussir...



Nous n'irons pas sur la lune !!

L'OPÉRATION TERRE-LUNE ANNULÉE



Prochain départ : prochain bicentenaire.